

# Transparenzkriterien

<b>Name</b>	Caritas Familien- und Jugendhilfe gemeinnützige GmbH (CFJ)
<b>Anschrift</b>	Tübinger Straße 5 10715 Berlin
<b>Gründung</b>	Ansprechpartner ist Herr Roman Zezulka, Geschäftsführer der CFJ.
<b>Kontakt</b>	030 857 84 135   <a href="mailto:cfj@caritas-cfj.de">cfj@caritas-cfj.de</a>
<b>Gründungsgeschichte</b>	
Die CFJ wurde am 13. Juli 1976 unter dem Namen Caritas Einrichtungen GGmbH (CEG) als Tochtergesellschaft des Caritasverbandes für Berlin e.V. gegründet.  Sie ist in den letzten Jahren durch Übernahme weiterer Einrichtungen stetig gewachsen. Der Anspruch an die eigene Arbeit, die Verlässlichkeit der Abläufe, die Transparenz und Nachvollziehbarkeit der Ergebnisse führten zu einer umfangreichen Qualitätsentwicklung, die in der Beschreibung des Qualitätsmanagementsystems QuO ihren Niederschlag findet. Dank der innovativen Unternehmenskultur und dem hohen Engagement der Mitarbeitenden ist die CFJ heute ein Unternehmen, das sich den gestiegenen Anforderungen der Kunden gewachsen zeigt.	
<b>Dienst und Gesellschaftsvertrag</b>	Die CFJ ist ein Träger innerhalb der katholischen Caritas im Erzbistum Berlin. Sie gestaltet Lebensräume christlich und will dem einzelnen Menschen gegenüber gerecht sein.
<b>Angebote und Dienste</b>	
Wir bieten konkrete Hilfe und Begleitung für Menschen auf ihrem Weg zu einem selbstbestimmten und verantwortlichen Leben. Mit diesem Anspruch unterhalten wir Einrichtungen und Dienste zum Wohnen, zur Erziehung, zur Bildung und zur Arbeit.	
<b>Menschenbild und christlicher Glaube</b>	
Wir verstehen das Leben als Schöpfung Gottes, der wir mit Respekt und Wertschätzung begegnen. Unseren Dienst leisten wir im Bewusstsein	

dieser Verantwortung. Der christliche Glaube prägt unsere Zusammengehörigkeit als Dienstgemeinschaft.

## **Professionalität und Qualitätsstandards**

Wir arbeiten nach verbindlichen, modernen und allgemein anerkannten fachlichen Standards. Die Qualität unserer Arbeitsprozesse wird reflektiert, überprüft und fortlaufend verbessert. Wir fördern die Eigenverantwortung und Fachkompetenz der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter durch transparente Abläufe, offene Kommunikation und regelmäßige Fort- und Weiterbildung.

## **Mitarbeiter und Führung**

Wir zeichnen uns durch flache Hierarchien, klare Zuständigkeiten und eine hohe Präsenz der leitenden Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter aus. Dezentrale Entscheidungsprozesse ermöglichen vielfältige Beteiligungsformen in den Einrichtungen und Diensten vor Ort. Unsere Unternehmenskultur ist geprägt von einer respektvollen Zusammenarbeit, in deren Mittelpunkt die gemeinsame Verantwortung für die uns übertragenen Aufgaben steht.

## **Kommunikation und Vernetzung**

Wir beteiligen uns durch Kooperationen an der Gestaltung eines sozialen Gemeinwesens. Dabei stehen wir im Dialog mit anderen Verbänden der freien Wohlfahrtspflege, den Kirchen und unseren Partnern in Politik, Verwaltung, Wirtschaft und Gesellschaft.

## **Gesellschaftsvertrag**

Zweck der Gesellschaft sind der Betrieb und die Förderung von Einrichtungen der Familien- und Jugendhilfe (begründet aus dem Selbstverständnis der Caritas). Sie ist daher selbstlos tätig und verfolgt nicht in erster Linie eigenwirtschaftliche, sondern ausschließlich unmittelbar gemeinnützige Zwecke. Weiter werden im Gesellschaftervertrag die Rechte der Gesellschafter untereinander spezifiziert, sowie die Organe der Gesellschaft und deren Aufgaben und Funktionen definiert. Unseren vollständigen Gesellschaftsvertrag finden Sie ebenfalls als Download auf dieser Webseite

<b>Gemeinnützigkeit</b>	Die CFJ ist gemeinnützig. Sie verfolgt ausschließlich unmittelbar gemeinnützige Zwecke. Die Gemeinnützigkeit wird durch das Finanzamt anerkannt. Den aktuellen Bescheid des Finanzamtes über die Anerkennung als steuerbegünstigte (gemeinnützige) Körperschaft finden Sie ebenfalls als Download.
<b>Name und Funktion wesentlicher Entscheidungsträger</b>	<p><b>Gesellschafterversammlung</b>  <b>Prof. Dr. Ulrike Kostka</b> vertritt die Caritas Krankenhilfe Berlin gGmbH</p> <p><b>Ekkehard Bösel und Rolf Göpel</b> vertreten den Diözesan-Caritasverband für das Erzbistum Berlin e.V.</p> <p><b>Aufsichtsrat</b></p> <p><b>Markus Duda</b> (Vorsitzender)  Dipl.-Informatiker</p> <p><b>Christopher Scholz</b> (stellvertretender Vorsitzender)  Kaufmann  Heim- und Verwaltungsleiter der Aquinata- Pflegeeinrichtungen, Berlin  Aufsichtsratsmitglied des Caritasrates des Caritasverbandes für das Erzbistum Berlin e. V.</p> <p><b>Prof. Dr. Petra Mund</b>  Professorin für Sozialarbeitswissenschaft und Sozialmanagement an der Katholischen Hochschule für Sozialwesen, Berlin</p> <p><b>Dr. Klaus Olbing</b>  Rechtsanwalt, Fachanwalt für Steuerrecht</p> <p><b>Arne von Boetticher</b>  Professor für Sozialrecht an der Fachhochschule Potsdam</p>
	<p><b>Geschäftsführung</b></p> <p><b>Rolf Göpel</b>, Geschäftsführer seit 01.02.2018  <b>Roman Zezulka</b>, Geschäftsführer seit 01.10.1997</p> <p>Das Organigramm der CFJ steht ebenfalls auf der Webseite zur Verfügung.</p>
<b>Bericht über die Tätigkeiten der Organisation</b>	Angaben zu den Geschäfts- und Rahmenbedingungen, dem wirtschaftlichen Umfeld und dem Verlauf des jeweiligen Geschäftsjahres können Sie dem Lagebericht entnehmen, der auch als Download auf der Webseite zur Verfügung steht.

<b>Personalstruktur</b>	Im Jahr 2019 beschäftigte die CFJ 533 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter (Kopfzahl). Darüber hinaus waren, verteilt über das Jahr, insgesamt sieben Beschäftigte im Bundesfreiwilligendienst und zehn Beschäftigte im Rahmen des Freiwilligen Sozialen Jahres für die Gesellschaft tätig. Ebenso waren 112 Praktikantinnen und Praktikanten in den 16 Einrichtungen tätig. 36 ehrenamtliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter engagierten sich zudem in der CFJ.
<b>Mittelherkunft/ Mittelverwendung</b>	Auch die aktuelle Gewinn- und Verlustrechnung für 2019 finden Sie auf unserer Webseite unter Transparenz.
<b>Verbundenheit mit Dritten</b>	<p><b>Gesellschafter:</b>            Diözesan-Caritasverband für das Erzbistum Berlin e.V. 89 %            Caritas Stiftung 11 %</p> <p><b>Tochterunternehmen:</b>            Senioren Service GmbH 49 % - 12 T€</p> <p><b>Ordensgemeinschaften:</b>            Arenberger Dominikanerinnen (Standort Oranienburg)            Karmelitinnen vom göttlichen Herzen Jesu (Standort Berlin Neukölln)</p> <p><b>Weitere enge Kooperationen:</b>            Katholische Hochschule für Sozialwesen Berlin            Katholisches Schulzentrum Edith Stein</p> <p><b>Sonstige:</b>            Der Geschäftsführer der Caritas Familien- und Jugendhilfe gGmbH, Roman Zezulka, ist auch als Geschäftsführer der Gesundheits- und soziale Dienste Berlin-Brandenburg GmbH eingetragen.</p>
<b>Namen von Personen...</b>	<p><b>...deren Zuwendungen und Spenden mindestens 10% vom Umsatz ausmachen:</b>            Erlöse aus Entgelten für Leistungen des SGB VIII, IX und XII durch das Land Brandenburg und Berlin.</p>